

## INAUGURATION DES NOUVEAUX LOCAUX DU SENAT COUTUMIER LE 04 SEPTEMBRE 2015

La coupe du ruban

Coutume d'accueil

COUPE DU RUBAN Paroles du discours :

26 ans .... C'est le bel AGE pour le Sénat coutumier

L'enfant né de l'Accord de Nouméa est devenu un jeune homme

Aujourd'hui, nous constatons ensemble sa mue

Il a grandi le bon nommé « Sénat coutumier »

Ses formes, son volume et sa surface ont explosé

Il avait 400 m<sup>2</sup>, aujourd'hui il en a quatre fois plus

Ce jour – 4 septembre 2015 – est un grand jour,

Comme le fut, ce jour de novembre 1993, date de l'inauguration

Du bâtiment au conseil consultatif coutumier du Territoire.

Cet espace de l'ILE NOU a une histoire comme chaque espace et chaque territoire

Une histoire ancienne ou une histoire généalogique kanak

Il fallait une terre, pour la plus haute institution coutumière du PAYS

Nouvelle a été pressenti, le vieux BETOE et les chefferies de DRUBEA KUPUME l'ont autorisés

Ainsi les locaux au CCT ont été construits

Nous remercions les pionniers de cette histoire institutionnelle

➤ Le vieux BETOE et les chefferies/clans alliés

- Les présidents successifs du CCT qui ont guidés l'enfant dans ses premières années
- Charles ATTITI,
- Joseph PIDJOT,
- Bergé KAWA,
- Félix POINDI,
- André THEAN-HIOUEN,
- Jean WANABO,
- George MANDAOUE,
- Pierre ZEOULA,
- Gabriel POADAE,
- Paul JEWINE,
- Gabriel PAITA,
- Jean-Guy M'BOUERI,
- Albert WAHOULO,
- Ambroise DOUMAI
- et Julien BOANEMOI
- Les présidents successifs de la première mandature et de la deuxième mandature qui ont suivi la croissance de l'institution adolescente
  
- Remercié également, Julien BOANEMOI, les Grands Chefs et les Sénateurs de la deuxième mandature qui ont arrêté le projet architecturale de M. QUINNE sous le gouvernement de Monsieur Harold MARTIN
- Je remercie enfin, les présidents et les sénateurs de la mandature 2010-2015 qui ont suivi le chantier ainsi que le gouvernement et les élus du congrès qui ont su apporter les compléments nécessaires au bon moment.

Grâce à vous tous, ce nouvel édifice que nous inaugurons aujourd'hui permet désormais au SENAT COUTUMIER d'acquérir **visuellement et physiquement** son statut de deuxième Institution de la Nouvelle-Calédonie.

Avant de conclure, je remercie, au nom de nous tous, Monsieur QUINNE, l'architecte qui a dessiné cet ouvrage ainsi que tous les entreprises et leurs ouvriers qui l'ont construit.

AINSI,

En ce 04 septembre 2015, en coupant le RUBAN naturel en BAGNIAN,

Nous ouvrons solennellement et mettons en service ce nouvel édifice du SENAT COUTUMIER qui marquera nous l'espérons tous, le début d'une nouvelle gouvernance de l'administration des Institutions et des affaires de l'Identité kanak.

Monsieur le Président et chers nouveaux Sénateurs coutumiers, au nom de mes collègues de l'équipe sortante, nous vous invitons à franchir le seuil de ce nouvel édifice et nous vous en confions les clefs de son AVENIR. TCHOKOA

Jean KAYS

Le Président sortant

\*\*\*\*\*